

MaddyMoney : 758,1 millions d'euros levés pendant le mois de janvier 2023

Maddyness dresse le bilan des levées de fonds du mois qui s'est écoulé. En janvier 2023, 68 opérations ont permis aux startups françaises de lever près de 758,1 millions d'euros.

Temps de lecture : minute

31 janvier 2023

Montant

758,1M€

Nombre d'opérations

68

Le mois de janvier 2023 signe la grande rentrée de la French Tech, après une trêve hivernale logiquement plus calme mais qui affiche tout de même une augmentation des levées de fonds d'année en année (+16% par rapport à décembre 2021).

Ce mois-ci, 68 startup tricolores ont permis à l'écosystème d'afficher un total de 758,1 millions d'euros levés. Ce chiffre est très encourageant au regard du contexte de contraction des investissements qui se ressent depuis maintenant plus d'un an, mais cela reste néanmoins très bas par rapport à janvier 2022 où les startups étaient parvenues à lever plus de

2,6 milliards d'euros. C'est plus de 70% en moins par rapport à l'année passée.

Mais où sont les licornes ?

Cette baisse n'est pas si complexe à comprendre : en janvier 2022, les sept tours de table les plus importants ont dépassé chacun les 100 millions d'euros. Résultat, le début de l'année a été marquée par la naissance de 6 nouvelles licornes, ces startups dont la valorisation excède le milliard de dollars au total. C'était le cas de Qonto (486 millions d'euros levés), Back Market (450 millions), Exotec (293 millions), Payfit (254 millions), Ankorstore (250 millions) et Spendesk (100 millions).

Bien que le nombre d'opérations est resté sensiblement le même (68 ce mois-ci contre 70 en janvier 2022), c'est bien l'absence de licornes ou d'entreprises en voie de le devenir en ce début d'année qui explique cette grande différence. Dans le détail, la série A est le stade le plus financé avec 28 tours de table, juste devant l'amorçage qui cumule 26 opérations. Deux méga-levées sont tout de même à noter : 130 millions d'euros pour la biotech Amolyt Pharma ainsi que 100 millions d'euros pour la pépite du quantique Pasqal. À savoir également que le ticket moyen a atteint en moyenne 11,14 millions d'euros (contre 7,37M€ le mois précédent).

La Deeptech poursuit sa lancée

Comme constaté l'année dernière, les investisseurs continuent de s'intéresser à des secteurs industriels stratégiques pour l'avenir en soutenant massivement les Deeptech. Ce secteur prend la première place du classement ce mois-ci avec un total de 156,2 millions d'euros - soit plus de 20% du montant total levé ces quatre dernières semaines. C'est bien la méga-levée de Pasqal (100M€) qui a permis à la deeptech de se hisser en haut du classement.

En seconde position, on retrouve la biotech - un secteur qui présente par ailleurs de nombreuses similitudes avec la deeptech. Au total, 137,3 millions d'euros ont été récoltés par ces startups à mi-chemin entre le monde des entreprises et des laboratoires. Encore une fois, si ce domaine a pris de l'ampleur ce mois-ci, c'est en grande partie dû à une autre levée record ; cette fois-ci réalisée par Amolyt Pharma (130M€).

C'est ensuite la medtech (également très proche de l'univers deeptech) qui capte une grande partie des fonds : 58,9 millions d'euros ont été levés par 5 pépites du secteur, à l'image de Volta Medical (36M€), Ganymed (14M€) ou encore Oneleaf (4,6M€). Enfin, les secteurs de l'énergie (51,7M€) et des ressources humaines (51M€) suivent de très près la medtech avec deux levées non négligeables : respectivement 50 millions d'euros pour Verso Energy et à nouveau 50 millions d'euros pour Welcome to the Jungle.

L'Ile-de-France, l'éternel épicecentre de l'equity

Sans grande surprise, l'Ile-de-France reste encore la région la plus attractive pour les investisseurs avec plus de 451,5 millions d'euros levés, soit près de 60% du montant total des tours de table de ce mois-ci.

L'Auvergne-Rhône-Alpes gagne encore du terrain avec un total de 169,5 millions d'euros, ce qui reste assez élevé comparé au reste des régions qui la suivent dans le classement ; comme la Provence-Alpes-Côte d'Azur (82,7M€), la Nouvelle-Aquitaine (20,4M€) ou encore les Hauts-de-France (13,3M€). Là aussi, cette percée s'explique encore par la présence d'une méga-levée étant donné que la startup Amolyt Pharma est basée à Lyon.

Le top 10 des levées de fonds

#BIOTECH

Amolyt Pharma

130M€

Sofinnova Partners , Intermediate Capital Group

#DEEPTECH

Pasqal

100M€

Temasek , Conseil européen de l'innovation (EIC) , Wa'ed Ventures , Bpifrance Large Venture

#ENERGIE

Verso Energy

50M€

Eiffel Investment Group , AMS Capital

#RH

Welcome to the Jungle

50M€

blisce/ , Cipio Partners

#MEDTECH

Volta Medical

36M€

Vensana Capital , Lightstone Ventures , Gilde Healthcare

#GREENTECH

Qarnot Computing

35M€

Société Générale Ventures , Ademe , Banque des Territoires

#FINTECH

October

35M€

Fonds européen d'investissement , Invest-NL

#CYBERSÉCURITÉ

Egerie

30M€

Tikehau Capital , Open CNP , Banque des Territoires , TIIN Capital

#TOURISME

Campings.com

27M€

Partners in Equity , Siparex

#DEEPTECH

Fairbrics

22M€

Union européenne

Article écrit par Pierre Berthoux